



PETER BRENNAN TERMINA SU GESTIÓN EN EL PAÍS EN DICIEMBRE.

## Peter Brennan concluirá misión diplomática en Bolivia

El encargado de Negocios de la Embajada de Estados Unidos en Bolivia, Peter Brennan, concluirá su gestión diplomática en diciembre próximo, tras tres años en nuestro país y será reemplazado por Bruce Williamson.

Desde la Embajada de Estados Unidos en La Paz informaron a **EL DIARIO** que el comunicado oficial de este cambio de representante del gobierno de Donald Trump se difundirá hoy.

Según el reporte del portal digital de El Deber, el dato fue confirmado en Washington y

Williamson incluso ya tuvo una reunión con la representación diplomática de Bolivia en EEUU.

Brennan que se quedó en el país por más tiempo de lo que suele quedarse un diplomático se caracterizó por una política que buscó crear puentes de acercamiento entre Bolivia y EEUU. Según informes, en su gestión el comercio bilateral se multiplicó y se incrementaron los programas académicos y culturales.

El pasado 7 de noviembre, el presidente del Estado, Evo Morales, amenazó al diplomático norteamericano al decir que

no le temblará la mano para expulsarlo de Bolivia "si continúa conspirando contra su Gobierno".

"Quiero que sepa el Encargado de Negocios de la Embajada de Estados Unidos, si sigue conspirando, si sigue financiando a la derecha, si sigue planificando para una conspiración, no me temblará la mano para expulsarlo (...) porque somos dignos, somos un país con soberanía, nos hemos liberado", afirmó en un acto público realizado en Llagagua, Potosí.

Su reemplazante, Bruce

Williamson fue subsecretario adjunto de la oficina de Recursos Humanos. Antes de asumir este cargo se desempeñó como jefe de misión en Guatemala y Perú.

Es un oficial de carrera en el servicio exterior con 30 años de experiencia en el Departamento de Estado.

Trabajó en Monterrey, México y ha tenido publicaciones en Brasil, El Salvador, Jamaica y Noruega. Originario de Filadelfia, actualmente reside en el estado de Virginia.

Inf. Pág.4, 1er. Cuerpo

### Tribunal de Derechos de la Naturaleza

# Demanda por Tipnis llegó a Bonn

• Fabián Gil y Marqueza Teco expusieron ayer la depredación que sufre su territorio y hoy se conocerá el fallo

Una delegación de dirigentes del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécure (Tipnis) denunció ayer ante el Tribunal Internacional de los Derechos de la Naturaleza, en Bonn (Alemania), que el Gobierno boliviano está depredando su territorio.

El presidente del Tipnis, Fabián Gil, y la representante Marqueza Teco fueron los encargados de exteriorizar la demanda en contra del Estado boliviano, por la violación a los derechos de la naturaleza.

"El Tipnis es el hogar de 69 naciones indígenas que viven en el lugar, el Gobierno prevé construir una carretera por el núcleo del territorio, pese a que no debe ser tocado, porque es área protegida", dijo Marqueza Teco, representante de las mujeres indígenas del Tipnis, durante la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático - COP23.

Además, imputó al Gobierno de violar la Ley de Derechos de la Madre Tierra, al promover una carretera que atraviese el corazón del territorio.

Sostuvo que ese proyecto provocará gran deforestación y la destrucción de una de las selvas más hermosas y conservadas del planeta.

El Tribunal, organizado por la Alianza Global, tiene como objetivo promover el respeto universal y la garantía de las



PARTICIPACIÓN BOLIVIANA EN LA CONFERENCIA DE NACIONES UNIDAS SOBRE EL CAMBIO CLIMÁTICO - COP23.

normas establecidas en la Declaración Universal de los Derechos de la Madre Tierra, con el fin de promover la coexistencia armónica entre los seres humanos y el resto de seres de la naturaleza.

Según agencias de alcance internacional, ambos dirigentes expusieron los "alegos por parte del Tipnis".

Posteriormente, habría intervenido el relator Alberto Acosta, quien pidió medidas cautelares frente a las actividades extractivas en ese territorio.

La demanda llegó hasta el presidente del Tribunal, Tom Goldtooth, quien es un activista de los derechos ambientales, climáticos y económicos de los nativos americanos

El Gobierno boliviano tiene planificada la construcción de una vía que viola la intangibilidad de un territorio protegido. A través de la Ley 979, el pasado año levantó la intangibilidad del Tipnis y abrió la posibilidad de realizar proyectos en este territorio.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



CONGRESO VENEZOLANO EN LA APROBACIÓN DE LA POLÉMICA LEY.

### "Ley del Odio"

## Legítiman cierre de medios de comunicación en Venezuela

La Asamblea Nacional Constituyente de Venezuela aprobó ayer una ley que castiga con penas hasta de 20 años de cárcel y amenaza con el cierre a medios de comunicación y la ilegalización a partidos políticos que promuevan "el fascismo".

La polémica ley fue expresamente solicitada por el presidente Nicolás Maduro a la Constituyente oficialista para acabar con los supuestos mensajes de "odio" que según el oficialismo dispararon la ola de

protestas antigubernamentales que sacudieron el país entre abril y agosto y dejaron 120 muertos.

"Quien públicamente (...) incite al odio, la discriminación o la violencia contra una persona o conjunto de personas en razón de su pertenencia real o presunta a determinado grupo social, étnico, religioso, político (...) será sancionado con prisión de 10 a 20 años", establece el artículo 20 de la citada ley.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

### Por tráfico ilegal hacia China

## Activistas movilizados contra la matanza de jaguares

Ayer, un grupo de activistas ambientales protestó contra la matanza de jaguares y la impunidad que gozan los traficantes de fauna y animales silvestres.

Desde agosto de 2014 hasta 2016, más de 88 jaguares fueron asesinados con el fin de extraerles colmillos para traficarlos en China. 337 animales habrían sido sacrificados de la zona norte de Bolivia, parte de los departamentos de La Paz y de Beni, especialmente.

La activista del colectivo "En Primera Persona", Nohely Guzmán, remarcó a la agencia de noticias ANF que la situación actual del jaguar en el territorio nacional es "vulnerable" debido a que el animal está catalogado en el libro de los vertebrados de Bolivia como especie en peligro extinción, lo que se agrava con la caza ilegal y el tráfico de sus colmillos.

Inf. Pág.2, 2do. Cuerpo

### Sequía

## Bombardeo a nubes en Potosí y Sucre

Con el objetivo de inducir lluvia y ayudar a estas zonas afectadas por la intensa sequía, la Fuerza Aérea efectuó ayer el "bombardeo" de nubes en regiones de Sucre y Potosí.

Según declaraciones del coronel Rubén Rodríguez, comandante de la Fuerza de Tarea Aérea Diablos Negro, "este trabajo consistió en la estimulación de las nubes con cartuchos de yoduro de plata".

Rodríguez indicó que en Sucre se trabaja en una de 12 millas de largo, por el río Ravelo,

puesto que es el afluente que nutre a la planta potabilizadora de El Rollo. En Potosí, la tarea de estimulación de nubes se desarrolló en las zonas de Cañaviri, Lacachaca, San Idelfonso, San Pablo y San Fernando.

Según información de la Fuerza Aérea, el mismo trabajo se repetiría en otras regiones dependiendo de un análisis que se haga con el Ministerio de Medio Ambiente.

Inf. Pág.4, 3er. Cuerpo



PROTESTA DE LOS UNIVERSITARIOS EN LA CASA SUPERIOR DE ESTUDIOS.

### Ingeniería Mecánica

## Universitarios radicalizan medidas en La Paz

Estudiantes de la Facultad Técnica de Ingeniería Mecánica ayer radicalizaron sus medidas crucificándose en los predios de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA); no permitiendo el ingreso de funcionarios académicos.

"Ante la actitud dilatoria de las principales autoridades nos vemos obligados a adoptar

estas medidas de presión, al momento que ingresan en un silencio administrativo perjudican a los 947 estudiantes de una Carrera", dijo el vocero de los estudiantes de Mecánica Automotriz, Marcelo Montero.

Los afectados pidieron al Honorable Consejo Universitario que se analice el tema con prontitud y aprue-

ben el plan de estudios que fue diseñado con el objetivo de lograr la titulación como ingenieros y no como licenciados.

Asimismo, manifestaron su rechazo a la propuesta de realizar una nivelación para obtener la titulación que solicitan.

Inf. Pág.2, 2do. Cuerpo

## Culto a las ñatitas entre rezos y ofrendas

Ayer se desarrolló en el Cementerio General de La Paz, el rito y ofrenda por el Día de las Ñatitas, culto que se realiza en devoción a cráneos humanos.

Al caminar por el cementerio, se pudo observar niños rezadores, quienes, a cambio de unas monedas o pan, oraban a viva voz. Asimismo, varias bandas musicales ofrecían sus servicios a los creyentes.

"Nosotros cobramos Bs 50 por 3 canciones. La gente paga nomás por sus ñatitas", aseveró el líder de una banda autóctona, junto a otras 5 personas que caminaban en inmediaciones de la parroquia del camposanto.

Inf. Pág.1, 2do. Cuerpo



FESTIVIDAD DE LAS ÑATITAS.

### Hoy en Femenina



## Cómo sanar una herida emocional

Las heridas emocionales, en ocasiones, son más dolorosas que algunas heridas físicas, pues su efecto es en el alma o en la mente subconsciente. Los seres humanos herimos con las palabras con asombrada facilidad y al parecer, no nos damos cuenta de ello y por eso existe el karma, que es la fuerza del universo que hace pagar todos los daños que hacemos, consciente o inconscientemente.

brosa